
A/C.1/55/PV.2الأمــم المتحـدة 

 

الجمعية العامة 
الدورة الخامسة والخمسون 

 
اللجنة الأولى 

الجلسة ٢ 
الخميس، ١٤ أيلول/سبتمبر ٢٠٠٠، الساعة ١٥/٠٠ 

نيويورك 

الوثائق الرسمية

يتضمن هذا المحضر نص الخطب الملقاة بالعربية والترجمة الشفوية للخطب الملقــاة باللغـات الأخـرى. وينبغـي ألا 
تقدم التصويبات إلا للنص باللغات الأصلية. وينبغي إدخالها على نسخة من المحضر وإرســــالها بتوقيـــــع أحـــــد 
أعضــــاء الوفــــد المعني إلى: Chief of the Verbatim Reporting Service, Room C-178. وسـتصدر التصويبـات 

بعد انتهاء الدورة في وثيقة تصويب واحدة. 
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.الرئيس:  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (ميانمار) السيد يو ميا ثان     
افتتحت الجلسة الساعة ١٥/١٥. 

بيان من الرئيس 
ـــــم بالانكليزيــــة): أود في البدايــــة أن  الرئيـــس (تكل
أرحــب ترحيبــا حــارا بكــل الوفــود المشــاركة في مناقشـــات 
اللجنة الأولى في الدورة الخامســة والخمسـين للجمعيـة العامـة. 
وأغتنم هذه الفرصة للإعراب عن امتناني العميـق لكـل الـدول 
الأعضـاء علـى مـا أحـاطوني وبلـدي بـه مـن امتيـــاز وتشــريف 
بانتخـابي رئيســـا لهــذه الهيئــة الهامــة التابعــة للجمعيــة العامــة. 
وأعرب عن الشرف العظيم والامتنان العميق لجميـع الأعضـاء 

على ما أولوني من ثقة. 
كمـا أعـرب باسـم جميـع أعضـاء اللجنـة وبـاسمي عـــن 
تقديرنا البالغ للسفير رايموندو غونزالـيز، ممثـل شـيلي، لمهارتـه 
وأســلوبه الفعــــال في إدارة جلســـات اللجنـــة الأولى للـــدورة 

الرابعة والخمسين للجمعية العامة في العام الماضي. 
ـــاتي رئيســا لهــذه الهيئــة، فــإن مــن  وإذ أضطلـع بواجب
دواعـي سـروري أن أعلـم أنـني أسـتطيع الاعتمـاد علـى تعــاون 
جميـع أعضـاء اللجنـة وعلـى الخـبرة القيمـة والمعــارف الواســعة 

ــــين العـــام لشـــؤون الجمعيـــة العامـــة وخدمـــات  لوكيــل الأم
المؤتمرات، السيد جين يونجيان؛ ووكيـل الأمـين العـام لشـؤون 
ـــة الأولى،  نـزع السـلاح، السـيد جايانثـا دانابـالا؛ وأمـين اللجن
السيد لين كيو شنغ، وزملائه في الأمانة العامة. وأنـا واثـق أن 
اللجنة ستفيد من خبرم. ونتطلع إلى دعمـهم في التعـامل مـع 

القضايا الكثيرة المعقدة التي تواجهنا. 
وفي هذه الجلسة التنظيمية، تشرع اللجنة في انتخـاب 
أعضاء المكتب وهم، نواب الرئيس والمقرر – فضلا عن إقـرار 
برنامج العمل والجدول الزمني للجنة في دورـا الراهنـة. وأود 
أن أتنــاول الآن البنــد الأول وهــو انتخــاب أعضــــاء مكتـــب 

اللجنة الأولى. 
ــــة أنـــه بالنســـبة  وأود في هــذا الصــدد أن أبلــغ اللجن
للمنـاصب الثلاثـــة لنــواب الرئيــس فلــم يرشــح لــلآن ســوى 
شــخصين همــا الســيد ألــبرتو غــواني، ممثــل أوروغــواي، مـــن 
مجموعـــة دول أمريكـــا اللاتينيـــة ومنطقـــة البحـــر الكــــاريبي، 
والسيدة بيترا شنيباور، ممثلة النمسا مـن مجموعـة دول أوروبـا 
الغربية ودول أخرى. فلا يزال ينقصنـا مرشـح واحـد لمنصـب 
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نـائب الرئيـس مـن مجموعـة الـدول الأفريقيـة. ولمنصـب المقــرر 
من مجموعة دول أوروبا الشرقية. 

فإن لم أجــد اعتراضـا سـأعتبر وفقـا للمـادة ١٠٣ مـن 
النظـــام الداخلـــي والممارســـة المتبعـــة أن اللجنـــــة ترغــــب في 
الاسـتغناء عـن الاقـــتراع الســري وفي إعــلان انتخــاب الســيد 
ألبرتو غواني، ممثل أوروغـواي، والسـيدة بيـترا شـنيباور، ممثلـة 

النمسا، نائبين لرئيس اللجنة الأولى بالتزكية. 
تقرر ذلك. 

أعـرب عـــن التــهانئ الحــارة للســيد غــواني والســيدة 
شـنيباور علـى انتخامـا نـــائبين لرئيــس اللجنــة الأولى. وأثــق 
أمـا بخبرمـــا الواســعة في ميــدان نــزع الســلاح سيســهمان 

إسهاما قيما في أعمال اللجنة. 
وأسترعي انتباه أعضاء اللجنـة الأولى إلى المـادة ١١٠ 
من النظام الداخلي للجمعية العامـة الـتي تنـص بـالتحديد علـى 
ألا يتولى التعبير عن التـهانئ لأعضـاء مكتـب اللجنـة الرئيسـية 
إلا رئيســها في الــدورة الســابقة أو – في حالــة غيابــه – أحـــد 
أعضـاء وفـده. وعلـى هـذا أعطـــي الكلمــة الآن لممثــل شــيلي 
الـذي يتكلـــم باســم الســفير غونزالــيز، رئيــس اللجنــة الأولى 

خلال الدورة الرابعة والخمسين للجمعية العامة. 
السيد كوتس (شيلي) (تكلم بالاسبانية): باسم وفد 
ـــيدي، بالتهنئــة علــى توليكــم رئاســة  شـيلي أتقـدم إليكـم، س
اللجنة الأولى في الدورة الخامسة والخمسين للجمعية العامة. 

وفي الوقــت ذاتــه، أود أن أتقــدم بالتــهانئ إلى نــــائبي 
الرئيـس السـيدة شـنيباور والسـيد غـــواني. فنحــن جميعــا علــى 
اقتناع بأما سيسهمان إسهاما كبيرا في نجاح هذه اللجنـة لمـا 
لهما، ضمن مـهاراما المعروفـة الأخـرى، مـن خـبرة في الأمـم 

المتحدة في مجال نزع السلاح والأمن الدولي. 

وأود أيضا أن أغتنم هذه الفرصة لأشكر مـرة أخـرى 
جميـع الوفـود الموجـودة هنـا علـى تعاوـا في النـهوض بأعمــال 

هذه الدورة التي انتهت توا. 
الرئيـس (تكلـم بالانكليزيـــة): أعطــي الكلمــة لممثــل 

أوروغواي، نائب رئيس اللجنة. 
الســيد غــواني (أوروغــواي)، نــائب رئيــس اللجنـــة 
(تكلـم بالاسـبانية): أود أن أتوجـه إليكــم، ســيدي، بالتــهانئ 
على توليكم هذه المهمة الهامة خلال هذه الدورة. ونحن علـى 
اقتناع بأنكم ستظهرون قدرتكم على توجيـه عملنـا بالطريقـة 
الـتي نـأمل فيـها جميعنـا لمـا لكـم مـن خـبرة واسـعة وللســـنوات 
العديــدة الــتي كرســتموها للمنظمــة. ونــود أيضــا أن نشـــكر 
ـــدورة  السـفير غونزالـيز، ممثـل شـيلي، علـى تفانيـه في خدمـة ال
السـابقة. ونحـن نؤكـد لكـم، سـيدي، إننـا نضـع أنفسـنا تحــت 
تصرفكم بشكل كامل لتنفيذ المهام التي ستسندوا إلينـا فإننـا 

سنتعاون معكم بشكل تام. 
الرئيــس (تكلــم بالانكليزيــة): أعطــــي الكلمـــة الآن 

لممثلة النمسا، نائبة رئيس اللجنة. 
الســيدة شــنيباور (النمســــا)، نائبـــة رئيـــس اللجنـــة 
(تكلمت بالانكليزية): أود أنا أيضا أن أتقدم إليكم، سـيدي، 
بالتهانئ على انتخابكم، كما أود أن أشـكر سـلفكم، السـفير 
غونزالـيز، ممثـل شـيلي، علـى مـــا قــام بــه مــن عمــل في العــام 

الماضي. 
وأعرب عن امتناني الصادق إزاء أن اللجنة الأولى قـد 
دللت على ثقتها بي من خلال انتخـابي لأحـد منـاصب نـواب 
رئيسها. وهذا أمر يشـرفني بـالغ الشـرف ويحـدوني الأمـل، في 
أن أتمكــن مــن خدمــة هــذه اللجنــة بشــكل حســــن بتعـــاون 

ومساندة من الأعضاء. 
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وإنـني لأتطلـع إلى العمـل مـع الرئيـــس ونائبــه الآخــر، 
ــع  والمقـرر وموظفـي الأمانـة العامـة البـالغي الكفـاءة وبخاصـة م

كل الوفود. 
الرئيس (تكلم بالانكليزية): وذا تكـون اللجنـة قـد 

انتهت من النظر في انتخاب أعضاء مكتبها. 
تنظيم العمل 

ـــاه  الرئيـس (تكلـم بالانكليزيـة): أود أن أسـترعي انتب
الأعضاء إلى الوثيقة A/C.1/55/1 الـتي تتضمـن رسـالة موجهـة 
من رئيس الجمعية العامة، مؤرخة ١١ أيلول/سبتمبر ٢٠٠٠، 
يبلغني فيها أن الجمعية العامـة قـررت أن تحيـل البنـود مـن ٦٥ 
إلى ٨١ من جدول الأعمال إلى اللجنة الأولى كي تنظر فيها. 
ـــامج العمــل والجــدول الزمــني  وقبـل أن تصـل إلى برن
المقـــترحين، الوارديـــن في الوثيقـــــة A/C.1/55/CRP.1، أود أن 
أذكركـم بـأن اللجنـة الأولى قـد وافقـت مؤقتـا، وعلـى أســاس 
مشروط، خلال اجتماعها غير الرسمي المفتـوح بـاب العضويـة 
المعقود في ١٢ أيلول/سبتمبر ٢٠٠٠، على مشروعي برنـامج 
العمل والجدول الزمني لهذه الدورة. وفي هذا الإطـار الرسمـي، 
اسمحــوا لي أن أبــدي بعــض الملاحظــات علــى هــذه الوثيقـــة 

المقترحة. 
إن برنـامج العمـل والجـدول الزمـني المعروضـــين علــى 
الوفود، قد أعدا مع مراعاة عـدد مـن المبـادرات الـتي اقـترحت 
طوال عدة سنوات مضت، بما فيـها مقـرر الجمعيـة ٤١٦/٥٢ 
بـاء بشــــأن ترشـيد عمــــل اللجنـة. فوفقــــا لهــــــذه المبــادرات 
ـــــها  ومـــا جـــرت عليـــه الممارســـة، تبـــدأ اللجنـــة الأولى عمل
الموضوعـي فـور اختتـام المناقشـة العامـــة في الجلســات العامــة. 
وبالنسـبة إلى الـدورة الحاليـــة، فــالموعد هــو ٢ تشــرين الأول/ 
أكتوبـر وفقـا للمشـاورات الـتي قمـت ـا مـــع الوفــود خــلال 
الأســبوع المــاضي. ويبــدو أن مــن الممكــن أن توافــق معظـــم 

الوفـــود علـــى هـــذا التـــــاريخ لتبــــدأ اللجنــــة الأولى عملــــها 
الموضوعي. 

ـــه  وأمـا تـاريخ اختتـام مـداولات اللجنـة، تتذكـرون أن
ـــة العامــة ذاتــه، تم الاتفــاق علــى أن تقــوم  وفقـا لمقـرر الجمعي

اللجنة الأولى بما يلي: 
�بذل قصارى جـهدها للاضطـلاع بأعمالهـا 
الموضوعية وإنجازها باستعمال الوقت على أكفأ وجه 
ممكـن بمـا لا يقـل عـن ٣٠ جلســـة وفيمــا لا يتجــاوز 
خمسة أسابيع� (مقرر الجمعية العامة ٤١٦/٥٢ بـاء، 

الفقرة (أ) ��١) 
وفضلا عن ذلك، فقد طلب رئيس الجمعية العامـة إلى رؤسـاء 
اللجان الرئيسية أن يختتموا أعمال لجام في تاريخ لا يتجـاوز 
نصف تشرين الثاني/نوفمبر لكي تتمكن الجمعية من النظـر في 
تقارير اللجان الرئيسية في جلساا العامة خلال الجـزء الأخـير 

من ذلك الشهر. 
ــا في  ومـن ثــــــم، فـــــإن اللجنـة الأولى سـتختتم دور
٣ تشـرين الثـاني/نوفمـبر ٢٠٠٠، وهـو التـاريخ الـذي حددتــه 
الجمعيـة العامـة. وهـذا يتيـح لنـا خمســـة أســابيع نعقــد خلالهــا 
جلسـات تبلـغ في مجموعـها ٣١ جلسـة. وأود أن أعـرب عـــن 
اعتقـــادي أن بفضـــل تعـــاون الـــدول الأعضـــــاء وجــــهودها 
المتضافرة، ستنجز اللجنة بنجاح وعلـى وجـه السـرعة مهامـها 

خلال عدد الجلسات والإطار الزمني المحددين لها. 
وكمـا فعلـــت اللجنــة الأولى في العــام المــاضي، فإــا 
ستنظم العمل على ثلاث مراحل مثلما هو مبين في مشـروعي 
برنــامج العمــل والجــدول الزمــني. وســتكرس المرحلـــة الأولى 
للمناقشة العامة لكل بنود جدول أعمال نزع السلاح والأمـن 
ــــود مـــن ٦٥ إلى ٨١، المحالـــة إلى اللجنـــة  الــدولي، وهــي البن
الأولى. وستشمل الفترة من ٢ إلى ١٣ تشـرين الأول/أكتوبـر 
مـع عقـد جلســـات تبلــغ في مجموعــها ١١ جلســة. وفي هــذا 
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ــــأن مثلمـــا كـــان الحـــال في  الصــدد، أود أن أذّكــر الوفــود ب
السنوات الماضية، ستحدد البيانات، كلمـا أمكـن ذلـك، بمـدة 
١٥ دقيقـة لكـي نتيـح الفرصـة لمشـاركة أكـبر عـدد ممكـن مـن 

الوفود في المناقشة العامة. 
وخـلال تنـاولي لهـذا الموضـــوع، اسمحــوا لي أن أدعــو 
الوفــود الــتي ترغــب في المشــاركة في المناقشــــة العامـــة إلى أن 
تتفضل بإدراج أسمائها في قائمة المتكلمين لـدى الأمانـة. ومـن 
ــــالذكر أيضـــا أن الموعـــد النـــهائي لإغـــلاق قائمـــة  الجديــر ب
المتكلمين في المناقشة العامة لكل البنود هو يوم الاثنين بتـاريخ 

٢ تشرين الأول/أكتوبر الساعة ١٨/٠٠. 
وتبــدأ المرحلــة الثانيــة في ١٣ تشــرين الأول/أكتوبـــر 
ــــع تخصيـــص ثمـــاني  وتنتــهي في ٢٣ تشــرين الأول/أكتوبــر م
جلسـات لإجـراء مناقشـة مواضيعيـة لمواضيـع البنـود وكذلـــك 
لعرض كل مشاريع القرارات المقدمة في إطـار البنـود مـن ٦٥ 
إلى ٨١ من جدول الأعمــال والنظـر فيـها. وأثنـاء هـذه الفـترة 
قد ترغب الوفود في تقديم مشاريع قرارات ذات صلة وإجـراء 

مناقشات بشأن تلك المشاريع. 
وفيمـــا يتعلـــق بـــــالموعد النــــهائي لتقــــديم مشــــاريع 
القـرارات، أود أن أؤكـد بغيـة تسـهيل أعمـال اللجنـة وإعطــاء 
الوقـت الكـافي للوفـود لإجـراء المشـاورات، ترغـب اللجنـــة في 
ـــــوم الجمعــــة، ١٣ تشــــرين  تحديـــد الســـاعة ١٨/٠٠ مـــن ي
الأول/أكتوبر موعدا ائيا، على النحو المتفق عليـه في الجلسـة 

غير الرسمية المعقودة بتاريخ ١٢ أيلول/سبتمبر. 
وأعتزم أن أطلب تعاون الوفود في الالـتزام بدقـة ـذا 
الموعد النهائي. وأشـجع الوفـود بقـوة علـى أن تقـدم وتعـرض 
مشـاريع قراراـا في أبكـــر وقــت ممكــن، ولا ســيما مشــاريع 
القـرارات التقليديـة وتلـك الـتي تـترتب عليـها آثـار في الميزانيــة 
البرنامجية، بما يمكن الأمانة العامـة مـن إعـداد الوثـائق اللازمـة. 
وسـوف يسـهل هـذا أيضـا أعمـال اللجنــة في البــت فيــها وفي 

الوفاء بالموعد النهائي الإلزامي المطلوب للتقدم ـا إلى اللجنـة 
الخامسة. 

ـــة الاستشــارية  واسمحـوا لي بتذكـير الوفـود بـأن اللجن
لشؤون الإدارة والميزانية واللجنـة الخامسـة تحتاجـان إلى وقـت 
لاستعراض الآثار التي ترتبـها مشـاريع القـرارات علـى الميزانيـة 

البرنامجية قبل أن تبت الجمعية فيها. 
والمرحلـة الأخـيرة مـــن أعمــال اللجنــة هــي البــت في 
جميــع مشــاريع القــرارات. وكمــا يظــهر في برنــامج العمـــل، 
خصصـــت ١١ جلســـــة لهــــذا الغــــرض، مــــن ٢٥ تشــــرين 
الأول/أكتوبر إلى ٣ تشرين الثاني/نوفمبر، وهو التـاريخ الـذي 

ستختتم اللجنة فيه دورا. 
وذه الملاحظات الموجزة، أود أن أقترح على الوفود 
برنامج العمل والجـدول الزمـني علـى النحـو الـوارد في الوثيقـة 
ـــــود، النظــــر في  A/C.1/55/CRP.1 وقـــد تم، كمـــا تعلـــم الوف

مشروع جدول الأعمال والجدول الزمني وقبولهمــا بالاسـتفتاء 
في الجلسـة غـير الرسميـة الـتي عقدـا اللجنـة يـوم الثلاثـــاء، ١٢ 
أيلـول/سـبتمبر. وآمـل أن يلقـى مشـروع برنـامج العمـل هــذا، 
ـــهما بعــد المشــاورات  والجـدول الزمـني، اللـذان تم التوصـل إلي

المناسبة وطبقا للسوابق الماضية، موافقة اللجنة. 
وإذا لم أسمـع أي اعـتراض، ســـأعتبر أن اللجنــة الأولى 
ــوارد في  تعتمـد برنـامج العمـل والجـدول الزمـني علـى النحـو ال

 .A/C.1/55/CRP.1 الوثيقة
تقرر ذلك. 

الرئيـس (تكلـــم بالانكليزيــة): أود الآن أن اســترعي 
انتباه اللجنة إلى قواعد وتوصيــات الجمعيـة العامـة ذات الصلـة 
التي تؤثر في أعمال اللجان الرئيسية، بما في ذلك تلك الـواردة 

في المقرر ٤٠١/٣٤. 
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ومــن أجــل الاســتفادة بالكــامل مــــن الوقـــت ومـــن 
خدمـات المؤتمـرات المتاحـة للجنـــة، أود بالتعــاون مــع الوفــود 
ــــد جلســـات اللجنـــة بـــالضبط في الســـاعة  ودعمــها، أن أعق
١٠/٠٠ والســـاعة ١٥/٠٠ علـــى التـــوالي. واسمحـــــوا لي أن 
أؤكد الأهمية القصوى لضبط المواعيـد في ضمـان تنظيـم فعـال 
ـــا وتحقيــق التوفــير لمنظمتنــا. وضبــط المواعيــد  وسـليم لأعمالن
فضيلة، وأثق بــأن جميـع الممثلـين في هـذه اللجنـة، لكوـم مـن 

الأشخاص الأفاضل، سوف يحافظون تماما على المواعيد. 
وثمـة طلـب آخـــر أصبــح تقليديــا جــدا هــذه الأيــام. 
يطلب من الوفود التكرم بإبطال هواتفهم المحمولـة أثنـاء عمـل 
اللجنـة. وآمـل أن يلقـى هـذا، أيضـــا، تفــهم اللجنــة ودعمــها 

الكامل. 
واسمحـوا لي أن اسـترعي انتبـاه اللجنـة إلى أن الأمانـــة 
العامـة أبلغتـني بـأن اللجنـة الخامسـة تسـعى إلى الوقـــوف علــى 
آراء أعضاء اللجنة الأولى فيما يتعلق بالخطـة المتوسـطة الأجـل 
المقترحــة ٢٠٠٢-٢٠٠٥ بشــأن البرنــامج ٢ المتعلــــق بـــترع 
السلاح. وقد طلب إلى اللجنـة الأولى أن تنقـل آراء أعضائـها 
إلى اللجنــــة الخامســــة في موعــــد لا يتجــــــاوز ٢٥ تشـــــرين 
الأول/أكتوبر ٢٠٠٠، حتى تتمكن اللجنة الخامسة مـن البـدء 

بالنظر في هذه المسألة في الوقت المناسب. 
وفي هـذا الصـدد، أود أن أطلـب مـــن أعضــاء اللجنــة 
دراسة هذا الموضـوع، وهـو الخطـة المتوسـطة الأجـل المقترحـة 
ــــة A/55/16، الجـــزء  ٢٠٠٢-٢٠٠٥، كمــا وردت في الوثيق
الأول، التصويـب ١ و ٢، والجـــزء الثــاني، وأيضــا في الوثيقــة 
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وإنني لعلى ثقـة مـن أن الوفـود سـتهتم بمعرفـة الوقـت 
الذي ستجري فيـه المشـاورات بـين الدورتـين بشـأن الأسـلحة 
الصغيرة خلال هذه الدورة للجنـة الأولى. ولقـد تسـاءل عـدد 
مـن الوفـود عـن ذلـك. وقمـت بـإجراء مشـاورات مـع الســفير 

ــــق ورئيـــس اللجنـــة  كــارلوس دوس ســانتوس، ممثــل موزامبي
التحضيريـة لمؤتمـر عـام ٢٠٠١ المعـــني بالاتجــار غــير المشــروع 
ــــه،  بالأســلحة الصغــيرة والأســلحة الخفيفــة مــن جميــع جوانب
وتجري الترتيبات لتنظيم المشاورات بشأن الأسلحة الصغيرة. 
وســوف تعقــد الجلســة الأولى مــن المشــاورات بــــين 
الدورتين بشأن الأسـلحة الصغـيرة في هـذه القاعـة، بعـد ظـهر 
اليـوم المـؤرخ ٦ تشـرين الأول/أكتوبـر، عقـب جلسـة اللجنـــة 

الأولى. 
أعطي الكلمة لأمين اللجنة الأولى. 

الســيد لــين كيــو - شــونغ (أمــين اللجنــة) (تكلـــم 
بالانكليزية): فيما يتعلق بتنظيم العمل، أود أن استرعي انتبـاه 
أعضاء اللجنة إلى النقاط التالية. أولا، بالنسبة للدورة الحاليـة، 
قررت الجمعية العامـة، بنـاء علـى توصيـة المكتـب، القيـام مـرة 
أخـرى بالتغـاضي عـن قـاعدة وجـوب حضـور ربـــع الأعضــاء 
قبـل إعـلان افتتـاح جلسـة مناقشـة لإحـدى اللجـان الرئيســـية. 
وقد أصدرت الجمعية العامة هذه التوصية على أساس أن مثـل 
هذا التغاضي عـن القـاعدة لا ينطـوي علـى أي تغيـير دائـم في 
الأحكام ذات الصلة للمادة ١٠٨ [٦٧] مــن النظـام الداخلـي 
للجمعيـة العامـة، فيمـــا يتعلــق بافتتــاح جلســة يجــب حضــور 

أغلبية الأعضاء فيها لاتخاذ أي قرار. 
وثانيــا، علــى النحــو المشــار إليــه في برنــامج العمــــل 
والجدول الزمني الواردين في الوثيقة A/C.1/55/CRP.1، سوف 
تغلق قائمة المتكلمين للمناقشة العامة بشأن جميع بنود جـدول 
أعمال نزع السلاح والأمـن الـدولي ذات الصلـة يـوم الاثنـين، 
٢ تشرين الأول/أكتوبر، الساعة ١٨/٠٠. وقد بين عـدد مـن 
الوفود بالفعل نيتها في المشاركة في المناقشـة العامـة. ولتمكـين 
اللجنة الأولى من الاستفادة الكاملـة مـن الوقـت والتسـهيلات 
المتاحة لها، يطلـب مـن جميـع الوفـود، الراغبـة في المشـاركة في 
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المناقشة العامة، التكرم بتسجيل أسمائـها علـى قائمـة المتكلمـين 
الموجودة لدى الأمانة العامة، في أقرب وقت ممكن. 

ــود أن  ولمسـاعدة خدمـات المؤتمـرات، يرجـى مـن الوف
توفر كحد أدنى ٣٠ نسخة من جميع البيانـات المعـدة لموظـف 

المؤتمرات. ويتطلب التوزيع العام ٢٥٠ نسخة. 
ثالثـــا، أود، أن أناشـــد أعضـــاء اللجنـــة أن يقدمـــــوا 
مشاريع القرارات في أبكر وقت ممكـن، خاصـة تلـك الـتي قـد 
تستتبع آثارا على الميزانية البرنامجية، بغية إتاحة الوقـت الكـافي 
للأمانة العامة كي تعد التكـاليف المقـدرة وللجنـة الاستشـارية 
لشؤون الإدارة والميزانية واللجنة الخامسة للجمعية العامة كـي 
ــــى ذلـــك، أود أن أركـــز علـــى أن  تنظــرا فيــها. وعــلاوة عل
مشـاريع القـرارات والتعديـلات وأسمـاء المقدمـين لهـا ينبغــي أن 
ــــادي أي  تقــدم إلى الأمانــة العامــة كتابــة لضمــان الدقــة وتف

أخطاء محتملة في الفهم. 
رابعــا، أفــهم أن العديــد مــــن اموعـــات الإقليميـــة 
والسياسية ربما تود إجراء جلسات مشاورات خـلال الـدورة. 
وفي هــذا الصــدد، ينبغــي أيضــا أن تقـــدم الطلبـــات المتعلقـــة 
باستخدام قاعة من قاعات المؤتمرات لجلسـات اموعـات إلى 
الأمانــة العامــة كتابــة بــأبكر مــا يمكــن حــتى يتســــنى إعـــداد 

الترتيبات اللازمة في الوقت المناسب.  
ـــة  خامسـا، أود أيضـا أن أسـترعي انتبـاه أعضـاء اللجن
ـــة ٤٠١/٣٤، وخاصــة أحكامــه الــتي  إلى مقـرر الجمعيـة العام
تتناول تعليلات التصويت وحقوق الرد، أي، الفقرات ٦ و٧ 

و ٨. 
سادســا، فيمــا يتعلــق بــــالتوثيق للجنـــة الأولى، فـــإن 
الوثيقة الإعلامية A./C.1/55/INF.1 ستصدر في موعـد لاحـق. 
وسـتتضمن هـــذه الوثيقــة، بغــرض توفــير المعلومــات والعمــل 
كمرجع في متناول اليد، قائمة بجميـع الوثـائق المعروضـة علـى 

اللجنــة الأولى والصــادرة منــذ ٢٩ أيلــــول/ســـبتمبر ٢٠٠٠. 
وسيجري استكمال تلك القائمة حسب الاقتضاء. 

أخيرا، أود أن أطلب من الوفود التكـرم بتقـديم قائمـة 
بأعضاء وفودها إلى الأمانة العامة بأسرع ما يمكن حتى يتسـنى 

تعميم قائمة أعضاء اللجنة الأولى في أبكر وقت ممكن. 
الرئيس (تكلم بالانكليزية): هـل يرغـب أي وفـد في 

الإدلاء بتعليقات أو ملاحظات أخرى في هذه المرحلة؟ 
الســــيد أندرســــــون (المملكـــــة المتحـــــدة) (تكلـــــم 
بالانكليزيـة): لقـد تكلمـت بإيجـاز خـلال الجلسـة غـير الرسميـة 
لأهنئكم، سيدي الرئيس. وأود الآن، بالنيابــة عـن وفـدي، أن 
ـــــائبي الرئيــــس، ممثلــــي  أهنئكـــم رسميـــا، وأن أهنـــئ أيضـــا ن

أوروغواي والنمسا. 
في يـوم الثلاثـاء سـألت عـن الجلسـة المعنيـة بالأســـلحة 
الصغـــيرة، وألاحـــظ أن ســـفير موزامبيـــق – رئيـــس اللجنـــــة 
التحضيرية – على وشك أن يتكلم، وقد يجيـب علـى سـؤالي. 
وقد قلتم، سيدي، بـأن مـن الممكـن أن تكرسـوا جلسـة ظـهر 
الأربعـاء ٦ تشـرين الأول/أكتوبـر لتلـــك المســألة، تعقــد بعــد 
انتهاء عمل اللجنـة الأولى. ويبـدو لي أن هـذه فكـرة معقولـة. 
ولكني أتساءل، بالنظر إلى عدم التأكد من الوقت الذي يمكـن 
ـــول  أن تنتــهي فيــه جلســة اللجنــة الأولى، إن كــان مــن المعق
بالنســبة لنــــا أن نحـــدد موعـــدا يمكـــن أن تجـــرى فيـــه تلـــك 
المشـاورات، حـتى يتضـح للوفـود بـــالضبط مــاذا ســيحدث في 

ظهر ذلك اليوم. 
الرئيــس (تكلــم بالانكليزيــة): إجابــة علــى الســـؤال 
الذي أثاره ممثل المملكة المتحـدة أود أن أبلـغ اللجنـة بـأن أول 
جلسة مشاورات بشأن الأسلحة الصغيرة، كما ذكرت آنفـا، 
سـتعقد يـوم ٦ تشـرين الأول/أكتوبـــر، بعــد الظــهر، في هــذه 
القاعـة، بعـد جلسـة اللجنـة الأولى. وســـتكون جلســة اللجنــة 
الأولى بعد الظهر في ٦ تشـرين الأول/أكتوبـر جلسـة قصـيرة؛ 
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وأعتقـد أـا ستســتغرق حــوالي ســاعة واحــدة فقــط. وعليــه 
يمكننـا أن نقـول إن جلسـة المشـاورات ســـتبدأ تقريبــا الســاعة 

١٦/٠٠. وأعتقد أن ذلك سيتيح وقتا كافيا للمشاورات. 
السيد سانتوس (موزامبيق) (تكلم بالانكليزيـة): أود 
أن أستهل بتهنئتكم، سيدي، وأعضاء المكتب الآخرين، علـى 
انتخـابكم، وأن أقـول إننـا نتطلـع إلى العمـل والتعـــاون معكــم 
بكـل مـا نسـتطيع لإنجـاح عملنـا. وقـد طلبـت الكلمـة لأتمكــن 
فقـط مـــن الإعــراب عــن تقديــري لتفــهمكم الــذي ظــهر في 
تخصيص وقت للمشاورات فيما بين الدورات بشأن الأسلحة 
الصغـيرة. وجميـع أعضـاء اللجنـة مـهتمون بمواصلـة المناقشـــات 
بشأن هذا البند ويتطلعـون إلى المشـاركة. وقـد وافقتـم أيضـا، 

ســيدي، علــى أنــه إذا مــا احتجنــا إلى مواصلــة المشـــاورات، 
فإنكم ستنظرون في تخصيص المزيد من الوقت في الأيام التاليـة 
لهذه المشاورات. وأعتقد أن البند من الأهمية بمـا يكفـي لتـبرير 
هـذا الاهتمـام، وإني أعـرب مخلصـا عـن تقديـري لإتاحـة هـــذا 
الوقت. وأتطلع إلى العمل معكم بشأن هذه المسائل والمسـائل 

الأخرى المعروضة على اللجنة. 
الرئيس (تكلم بالانكليزية): إذا لم يرغـب وفـد آخـر 

في الإدلاء بكلمة فإني أزمع أن أرفع الجلسة. 
ستبدأ اللجنة أعمالهـا المواضيعيـة يـوم الاثنـين، الموافـق 

٢ تشرين الأول/أكتوبر ٢٠٠٠، الساعة ١٠/٠٠. 
رفعت الجلسة الساعة ١٥/٥٠.  

 


